
4月から始まる上位等級（断熱等性能等級５・一次エネルギー消費量等級６）、
実は「ZEH」に求められている性能と同じである

断熱等性能等級５には、従前の最高等級である等級４と同じく「結露防止等の措
置」が必要である（断熱材等の仕様を変更される際は注意）

一次エネルギー消費量等級６は、太陽光発電設備によるエネルギー消費量の削減
は含みません。基準一次エネルギー消費量から20％以上の削減が必要

今回の上位等級設定はあくまで通過点。この先「断熱等性能等級６（HEAT20 G2
レベル）・断熱等性能等級７（HETA20 G3レベル）」とZEHの水準を上回る等級
についても検討されている

■今後はどうなっていくの ?
　この秋には更なる上位等級が運用される予定です。ZEH 水準を上回る等級として「断
熱等性能等級 6」「断熱等性能等級 7」がスタートする予定です。
　認定基準としては「長期優良住宅」「認定低炭素」の基準も引き上げられる予定となっ
ています。その先も「2025 年の省エネ基準適合義務化」・「2030 年の省エネ義務化基
準を ZEH レベルに引き上げ」等、省エネに関する対策強化が急速に進むことになって
います。

　新たに始まる上位等級ですが、実は「ZEH」に求められている基準（強化外皮基準
＋基準一次エネルギー消費量から創エネを除いて 20％以上削減すること）と同じであ
ることが確認できます。既に「ZEH」に取り組んでいる事業者様や基準をクリアして
いることを確認できている事業者様は、少し安心することができるかも知れません。
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　住宅性能表示制度の
　省エネ上位等級がスタート！

４月１日から住宅性能表示制度の省エネ上位等級が運用開始されまし

た。今年は今回の制度開始にとどまらず、秋には更に上位等級の運用

が開始される予定です。この一年は省エネについて多くの変化が起こ

りますので、しっかりと内容を押さえておきましょう。

国土交通省・経済産業省・環境省作成の
ロードマップ（2021.8）を元に作成

国土交通省資料を元に作成
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■見直しの背景・考え方
　住宅性能表示制度における省エネルギー対策等級について、3 月までは「断熱等性
能等級 4」・「一次エネルギー消費量等級 5」が最高の等級になっていました。評価に
当たっては断熱等性能等級と一次エネルギー消費量等級のいずれか一方を選択するこ
とができるようになっていました。例えば、長期優良住宅では「断熱等性能等級 4」
認定低炭素では「一次エネルギー消費量等級 5」など【フラット 35】S の B タイプを
除きいずれか一方で条件を満たすことが可能でした。
　そんな中、2050 年のカーボンニュートラル・脱炭素社会の実現に向けて、住宅の
省エネルギー性能を一層向上させることが求められました。有識者による検討会では
以下の様にとりまとめをしています。

❶ 見直し後の長期優良住宅の認定基準となる ZEH 水準の等級は、既に普及している
基準があることから、本検討会で審議した上で、当該基準を速やかに位置づける

❷  ZEH 水準を上回る等級は、今後、基準のあり方等について検討を行った上で位
置づける

■改正内容
　この 4 月から運用される上位等級として、「断熱等性能等級 5」と「一次エネルギー
消費量等級 6」を新たに設定しました。また、評価にあたっては断熱等性能等級と一
次エネルギー消費量等級の両方を取得する事を必須としました。
　具体的に求められる基準値は、下記の通りになっています。

◦一次エネルギー消費量等級 6（今回新設された等級）と
　一次エネルギー消費量等級 5（ 3 月までの最高等級）の比較

注）等級 6 では太陽光発電設備によるエネルギー消費量の削減は見込まない

注）結露の発生を防止する対策に関する基準は等級５と等級４は同じ基準

◦断熱等性能等級 5（今回新設された等級）と
　断熱等性能等級 4（ 3 月までの最高等級）の比較

※一次エネルギー消費性能に関する基準…BEI
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貨物自動車運送事業法の改正
この法律は運送事業者だけでなく荷主や荷主の

配送先までの規制となっています

貨物自動車運送事業法とは ?
トラックによる運送事業を行う場合の基本となる法律で、運送事業の種類や事業認
可申請、運送約款、運賃・料金等の事業経営に係わる事項、運行管理者の選任等の
輸送の安全確保に係わる事項、貨物自動車運送事業の適正化事業に係わる事項等が
定められています。
また貨物自動車運送事業法では輸送の安全が重視されており、そのため貨物自動車
運送事業輸送安全規則として輸送の安全に係る事項が別途定められています。

改正の目的
経済活動・国民生活を支えるトラック運送業の健全な発達を図るため規制の適正化
を図るほか、その業務について令和 6 年度から時間外労働の限度時間が設定される

（＝働き方改革法施行）こと等を踏まえ、その担い手である運転者の不足により重要
な社会インフラである物流が滞ってしまうことのないよう、緊急に運転者の労働条
件を改善する必要があること等に鑑み、所要の措置を講じることになりました。

ポイント2　規制の適正化
（1）約款の認可基準の明確化
　　■�本来の運送業務とは別に荷待ちや追加的作業を「見える化」し、待機料金、積込・

取卸料などの料金の収受ができます。

【荷主への規制】
ポイント3　荷主対策の深度化（荷主及び荷主の配送先）
（1）荷主の配慮義務の新設
　　■�物流事業者が法令を守って仕事ができるよう、荷主も必要な配慮をすることが

義務付けられました。
（2）荷主勧告制度（既存）の強化
　　■�物流事業者（軽自動車を使う事業者含む）が法令違反して、荷主にも原因があ

る場合には荷主名も公表され、法令違反行為を犯さずに済むよう荷主と交渉し
やすくなりました。

（3）国土交通大臣による荷主への働きかけ等の規定の新設
　　�■�荷主に対して、一定の場合に国土交通大臣が関係行政機関と協力して働きかけ

等を行うことができるようになりました。

ポイント4　標準的な運賃の告示制度の導入
　　　■�令和 2年 4月に「トラック輸送の標準的な運賃」が定められました

【運送業者への規制】
ポイント1　物流事業者が遵守すべき事項の明確化

⬆
【令和 5年度末までの時限措置】
（1）物流事業者の違反原因となるおそれのある行為を荷主がしている疑いがある場合
　　⇨①国土交通大臣が関係行政機関の長と、当該荷主の情報を共有
　　　②国土交通大臣が関係行政機関と協力して、荷主の理解を得るための働きかけ
（2）荷主への疑いに相当な理由がある場合
　　⇨国土交通大臣が、関係行政機関と協力して、要請
（3）要請をしてもなお改善されない場合
　　⇨国土交通大臣が、関係行政と協力して、勧告＋公表

荷主の行為が独占禁止法違反の疑いがある場合
⇨公正取引委員会への通知

貨物自動車運送事業法は
本来ならば運送会社への
法律なのですが、荷主（配
送先含む）までの規制と
なっていますので、注意
が必要です。

2030 年頃に日本の物流は危機的状況になる
● 2010 年代半ばに日本の物流危機は構造的な問題として既に顕在化していた。
● �EC 市場の急成長によるラストワンマイルの増加、多品種・小ロット輸送の増加
などの需要面に対して、慢性的なドライバーの不足、2024 年問題（働き方改革）
気候変動対策に伴うコスト上昇圧力などの供給面を要因として年々需給バランス
が崩れていっている。
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世界中の誰もが願う、豊かで快適な住まいの実現

株式会社 LIXIL

新しいビジネスにチャレンジ
小川　最初に瀬戸社長のプロフィールを紐解か
せていただけますか。
瀬戸　まず住友商事に入社して、主に自動車に
使われる鋼材の貿易に携わりました。その後、
デトロイト駐在になりました。商社では海外駐
在の拠点ではより幅広い商材を扱う必要があり、
デトロイトでは非鉄商品も含めて扱いました。
　またその頃は、1985 年（昭和 60）のプラ
ザ合意以降の円高がずっと続いていて、正直、
日本から鉄を輸出するのは骨の折れる仕事でし
た。貿易摩擦もあり、商社も米国で何か事業を
興すべきではないかと思うようになって、2 年
間休職して現地のビジネススクールで学びまし
た。それが、ちょうど Amazon.com が誕生し
た時期と重なりました。
小川　世の中が大きく変化する兆しが見えはじ
めていた時期ですね。
瀬戸　はい。蒸気機関と馬車を合わせて自動車
が生まれたように、インターネットと本屋を重ね
てAmazon.comが出来た、そういうビジネスシー
ンが変わる時代の真っ只中で、基本のビジネスに
インターネットを当てはめると面白いビジネス
になるのではないかと思うようになりました。
　その思いが現実のものになったのは、製造
や工事の現場で使用される多彩な商材とイン
ターネットを組み合わせた、工具通販の株式会
社MonotaRo を立ち上げた 2000年（平成 12）
10月のことです。ちょうど ITバブルが弾けた
直後に設立準備に入ったので資金集めには苦労
しましたが、それでも何とか難題をクリアして
2006年（平成18）に東証マザーズ上場、2009
年（平成21）には東証一部上場を果たしました。
　手前味噌になりますが、私が LIXIL に入社し
た年の日経ビジネス 1 月号の特集で、世界で
リーマンショック以降に成長した会社「世界第
7 位」「日本第 1 位」にランキングされました。
小川　もともとアントレプレナーシップをおも
ちだったのですか。
瀬戸　というよりは、置かれた状況によってこ
うなったという感じですね。
小川　起業も経験された瀬戸社長が、どのよう
なきっかけで LIXIL グループに入社されたので
すか。
瀬戸　ヘッドハンティングです。株式会社
MonotaRo を設立した時点で 10 年後を想定し
ていた事業承継が、ようやく 2014 年（平成
26）に実現して会長職に退いていました。2 度
もお誘いいただいたので、大変かもしれないけ
れど、自分の価値が出せるのではないかと、新
たなフィールドに立ちました。

フェアなビジネスを目指して
小川　瀬戸社長が目指した方向へ大きく舵をき
られて、まず、何に取り組まれましたか。
瀬戸　不採算事業からの撤退でした。そして、
二つのコア事業であるハウジングテクノロジー
事業（当時のビルディングテクノロジーを含む）
と、ウォーターテクノロジー事業に経営資源を
集中しました。同時に、国内事業を適切なキャッ
シュリターンが得られる構造にしていくことに
努め、グループ内の利益率の高い事業に集中し
て取り組みました。より大きい成長が見込める
海外市場では利益率を上げられる差別化された
事業に投資を積極的に進めました。
　今は国内の事業も利益率が改善できてきまし
たので、ここからは国内へも積極的な投資を進
めていくフェーズになっています。
小川　かつての販売承認制度から、購買ボ
リュームと機能評価による価格制度に切り替え
るという大胆な改革を実行されました。これも、
国内ビジネスの収益改善への取組みの一環とし
て実施されたものですか。
瀬戸　ビジネスには合理性やフェアさがなけれ
ばいけないと思います。価格交渉を毎回する必
要があると、人間関係で値段が左右され、手間
もかかりがちです。ですから、機能を持って頂
いている取引先でこちらの手間も少ないのであ
れば値段は安く、逆に手間がかかるのであれば
高くする、フェアな制度にするのが合理的と考
えてのことです。

小川　こうした合理的な考え方が、欧米では主
流ですか。
瀬戸　欧州では、ある程度は長年の取引関係も
影響しますが、基本的に日本以外では合理的な
考え方になってきています。
小川　私も、外からこの業界に入った人間で、
常々もっとフェアなビジネスに移行していくべ
きではないかと感じています。
瀬戸　海外からの仕入れに関しては特にこの変
化への対応が重要と感じています。かつて日本
は、買値が高く、かつ市場も大きかったので、
世界から特別扱いされていました。それが、い
つの間にか成長しない市場になって、買値も安
いうえに要望を細かく言ってくる。世界から見
てつまらない市場になってしまい、日本は買い
負けています。ここは是非とも、私たちの努力
で日本市場のプレゼンスを上げていかなければ
いけないと思います。そうしなければ、良い商
品を買えないし、良い商品が作れなくなります。

深刻な原料の枯渇
小川　木建ルートの私たちも、昨年年初からの
ウッドショックで、世界のフェーズは変わって
いるのに日本は相変わらず同じことを続けてい
るために買い負けている現実に直面しました。
瀬戸　加えて、パラダイムが大きく変わったと
いう部分もありますね。過去 20 年間、コモディ
ティは、ある程度の量を買うユーザーであれば、
世界中どこでも、いつでも、好きなだけ、一番
安い値段で買えるものでした。その状況が、こ
の 1、2 年ですっかり変わりました。
小川　具体的には、どういうことですか。
瀬戸　アルミニウムが史上最高値の 4000 ドル
を超え、ガラスも 4800 円くらいから一気に
7000 円くらいまで上がりしました。こうした
コモディティの値上がりの背景の一つに、環境
問題対応でグリーンエネルギーを使うための新
たな投資にコストがかかり、電力の値上がりが
生じているということがあります。さらにコモ
ディティが枯渇してきていることもあります。
中でも困るのは砂の枯渇です。
小川　砂ですか。
瀬戸　中国が 2011 年～ 2013 年の 3 年間で
国内の道路や海岸などのインフラ整備用のコ
ンクリートに使った砂の量は、米国が 20 世紀
の 100 年間に使った量を超えます。日本では
1970 年代の高度成長期にコンクリートの為の
砂をほとんど取りつくしてしまいました。
小川　それほど大量に消費されているものでし
たか。
瀬戸　砂は、今、世界中で年間500億トンほど
使われています。世界中で風が海に向かう季節
は砂浜の砂がなくなり、養浜が行われています。
小川　これまで砂浜をそういう視点で見たこと
がありませんでした。
瀬戸　そのための砂を海底から取ると、生態系
への影響が生じます。ですから、コンクリート
は大きな環境問題の一つに上がってきていま
す。世界的な砂の争奪戦で人の生死にかかわる
事件も起きている、本当に恐ろしいことです。
　また砂はガラスの原料でもあり、ガラスの生
成には大量の電力も消費します。他の資材も資源
の枯渇と精製のための燃料費の急上昇が問題に
なっています。鉄や銅も足りなくなり、建築に必
要なありとあらゆる原料が値上げされてきていま
す。今後たとえ一時的に下がることはあっても、
徐々に上がっていく状況になってきています。
　また、その他の建築における重要素材であるプ
ラスチックには廃棄物が世界に溢れて、環境を悪
化させている問題もあります。日本では年間840
万トンくらいのプラスチックがゴミになっていま
す。その60％を燃やし、再生しているのは15％
くらい、14％を埋め立て、11％くらいを輸出し
ています。プラスチックもこのまま作りつづけて
良いのかという状況になっています。
　燃料も値上がりしているだけでなく、ロシア・
ウクライナ問題を別にしても、グリーンエネル
ギーにしなければならないとの社会的要請は高
まっています。そして「コンテナを運ぶ船が果
たしてグリーンなのか ?」と問われるようにな
ると思います。
小川　そうですね。

瀬戸　現在のコンテナのコストは、2 年前の 5
倍～ 10 倍に上がっています。これもいずれは
落ち着くでしょうが、どこで落ち着くかはわか
りません。また、新たに環境負荷の少ないグリー
ンな燃料を使用する船を造ることになれば、さ
らにコストは上がるでしょうね。

持続可能性をベースに
小川　サプライチェーンの混乱は、コロナ禍を
契機により鮮明になってきたという理解でよろ
しいでしょうか。
瀬戸　そうですね、コロナ禍と電力。環境問題
解決のために電力使用量を抑制して生産を止め
たことで供給状況が変わりました。
　その他にも、2021 年 2 月に米国南部が寒波
に見舞われて起きた大停電によってナイロン樹
脂生産が滞ったことで自動車用のワイヤハーネ
スのコネクタが品不足になり、世界中でワイヤ
ハーネスが取り合いになるなど、自然災害も混
乱要因の一つになっています。世界各地で起き
ている自然災害をニュースで見聞きしますが、
それが自分たちのビジネスにまで関わってくる
とは、すぐには想像できないものです。

小川　世界の出来事が巡り巡って、私たちも影
響を受けるということですね。
瀬戸　ワイヤハーネスのコネクタに関しては日
本独特の仕様も問題になりました。平時には一
円でも生産コストを安くする為の日本商品独特
の部品仕様が、何か事が起これば、面倒な相手
と取引するのは止めようという要因になり、日
本への供給が後回しになります。
　また、たとえ第二、第三のサプライヤーを作っ
たにしても、同じメーカーの部品を使いつづけ
ていれば、再び供給停止してしまう恐れがあり
ます。そうした事態を避けるために、仕入れの
冗長化は避けられない対策となりました。
小川　そんな状況でも、従来のビジネスモデル
のまま我慢してコストを下げて対応しようという
日本のやり方には限界があるということですね。
瀬戸　今後もコストが上がっていくと、今まで
の値段の決め方では採算が取れなくなります。
例えば米国のように、全てデジタルでトランザ
クションプライスにする、あるいは欧米のよう
なサーチャージを使う方法もあります。そうい
う考え方に切り替えて価格への転嫁を追いつか
せていかなければならないと思います。
　今回、当社はベトナムでのロックダウンに際
してエクステリア製品をベトナム生産から国内
生産に切り替えました。こうした予期しない事
態に対処するためのコストもかかります。また、
必要に応じて部品を空輸したり、困難な状況に
備えて在庫を増やしたりする必要もあります。
一方で、同時に従業員の給与も上げていかなけ
ればいけません。
　その意味で今の状況では誰かが我慢をする
と、結果的に日本中が我慢を強いられ、日本の
市場が縮小均衡してしまいます。ですから、こ
こは頑張るべき時だと思います。
小川　これまで海外に依存していたサプライ
チェーンを国内で内製化するようにとの経済産
業省からの要請もすでに出ているようですね。
瀬戸　ただ、国内での内製化には相当の覚悟が
必要だと思います。人件費はさほど高くはない
し、設備的な能力もありますが、日本の電力は
高すぎます。特にグリーン電力はドイツの数倍
ですから、競争力を保つことが難しい。
　今回、当社はサプライチェーンの断絶に対処
しました。そのためのコストはかかりましたが、
比較的耐えたと思います。ですから、当社のト
イレは充分にあります。
小川　ありがとうございます。
　私たち木建材ルートでも、これまで余りにも
高すぎた輸入木材への依存度を抑制して国産材

利用のサステナビリティーを高めようという兆
候も出てきていますが、そこに補助金を大胆に
振り向けて林道整備や事業者の育成といったこ
とを進めてもらう必要があると思います。
瀬戸　国産材活用にはインフラとしての林道整
備や乾燥用ボイラーにコストがかかりますね。
例えば、国が伐期を迎えた全県の杉や桧を計画
的に毎年定期的に伐採する方針を決めて実行す
れば、うまく活用できると思います。伐採後は、
花粉症の原因にならないナラやブナなどを植え
ていけば世の人々に喜ばれるのではないかと思
いますね。ただ、こういった施策を動かしてい
くのは大変でしょうね。

リフォームでエネルギー消費削減
小川　いろいろな要因で高くなってしまった合
板や住宅設備機器の価格は、いつ元に戻るのか
という意識をもっていらっしゃる方には、今の
価格をベースに考えていただく啓蒙が必要だろ
うと思います。
瀬戸　そうですね。これだけいろいろな資材が
高くなっている中で、20年くらいでスクラップ
＆ビルドしてきた日本の家づくりを、根本から
変える時期にきているのではないかと思います。
従来の新築2：リフォーム1の日本の住宅市場
をヨーロッパ並の新築1：リフォーム3～ 4に
変え、少しずつ手を加えながら100年、200年
住みつづけられるように。今ある住宅の壁も、
窓も、より断熱性を高めることにお金を使った
方が合理的で、建築物で消費されるエネルギー
量の削減にもつなげられると思いますね。
　日本の既築住宅 6200 万戸の実に 9 割が、建
築物省エネ法の制定に伴って 2016（平成 28）
年度に施行された住宅性能表示制度の「温熱環
境・エネルギー消費量に関する基準」に達して
いません。建物からの熱損失の 58％が窓とド
アからなので、例えば、シングルガラスの窓を
全てトリプルタイプに換えていくだけで、おそ
らく 1500 万トンの二酸化炭素排出量が減らせ
る計算になると思います。
小川　省エネ・脱炭素効果は大きいですね。
瀬戸　日本中のガソリン自動車が、全部グリー
ンな電気自動車に変わると、2500 万トンの二
酸化炭素が削減できるといわれますが、2030
年にグリーンな電気自動車が 100％になる可能
性は低いとの見方もありますので、住宅の断熱
性を上げることによる環境負荷低減への効果の
方が大きいと考えています。
小川　『インプラス』の活用も有効ですね。
瀬戸　はい。さらに、リフォームで外から断熱性
を高められるカバー工法である当社の『スーパー
ウォール』なども活用いただくことを提案しなが
らリフォーム需要拡大に努めたいと思います。
　もう一つ、素材の枯渇に対処する方法として、
当社は、リサイクルを前提に分別可能な製品づ
くりを進めています。これまでリサイクルが困
難とされてきたあらゆる種類のプラスチックを
リサイクルできる技術の確立を進め、新素材の
市場投入に向けた準備を進めています。
小川　最終的に LIXIL さんが目指すところは
SDGsに掲げるサステナビリティーで、リサイク
ル、リユースに一層注力されるということですね。
瀬戸　現状、どうしてもディフェンシブな話に
なりがちですが、自分たちが使うエネルギーを
削減するだけでなく、他人の分も減らしていく
ことを考え、実行することが大事だと思います。
コモディティの値上げやモノ不足によるリスク
を低減するためには、販売いただく皆様との意
思疎通に基づいて品目を絞り込んでいく必要が
あります。
　私たち LIXIL は、お客様に選んでいただける
価値のある質の高い製品づくり、日本人の生活
をより良くする住環境の実現に取り組んでいき
たいと思います。
小川　それが、快適で豊かな住環境に資するも
のになるわけですね。
　私たち流通に携わる者も、メーカーの皆様と
伴走しながら、いかに環境負荷を低減するか、
温室効果ガスを削減するかという課題を共有し
ながら、業界での認知を高めていきたいと思い
ます。そのお力添えも、是非お願いしたいと思
います。

取締役 代表執行役社長兼 CEO

瀬戸  欣哉 様
せと　きんや

【会社概要】
本　　社　東京都江東区大島 2-1-1
創　　業　1875 年（明治 8）
設　　立　2011 年（平成 23）
国内の主な建材・設備機器メーカー 5 社

（トステム、INAX、新日軽、サンウエー
ブ工業、東洋エクステリア）が統合して
2011 年（平成 23）に誕生

【事業内容】
独自の個性をもつ数多くのブランドで構
成する住まいの空間を彩る製品やサービ
スを提供。 lixil.co.jp/corporate

▲詳細はこちらから

【プロフィール】
1960 年（昭和 35）　生まれ
1983 年（昭和 58）　住友商事株式会社入社
1997 年（平成 9）　米国アイアンダイナミクスプロセス
　　　　　　　　　  インターナショナル社
　　　　　　　　　  代表取締役社長
2001 年（平成 13）　株式会社住商グレンジャー
　　　　　　　　　 （後の MonotaRO）代表取締役社長
2014 年（平成 26）　株式会社 MonotaRO 取締役会長
2016 年（平成 28）　株式会社 LIXIL グループ
　　　　　　　　　  取締役 代表執行役社長兼 CEO
2020 年（令和 2）　新会社　株式会社 LIXIL
　　　　　　　　　  取締役 代表執行役社長兼 CEO



から傷こんな
床を守る

新掲載商品
一挙大公開!!

日頃よりBulls商品をご愛用いただき誠にありがとうございます。
この度、新刊となりますBullsカタログVol.15を発刊いたしました。

発刊記念企画としてVol.15カタログから新掲載となった商品を大公開いたします!!
是非、カタログでご覧になってください!!

太め鉄丸釘
XL-CN50

鉄丸釘
XL-N50

～新カタログ発刊特別記念企画～

P.018 P.033

P.290P.256P.255P.254

P.125

P.251 P.252

P.109 P.114

P.161 P.184

P.037

P.139

P.056

P.231

P.129

P.247 P.248

P.253

ナチュラルな色柄に加えトレン
ドカラーも取り入れた、リフォー
ム専用防音フロアです。

アルミフレームに好き
なクロスを張ることで、
自由な空間デザインを
実現できる建材です。

マグネットタイプの壁イ
ンテリア建材。
丈夫な素材で壁の養生
としても使用頂けます。

遮熱機能を付加した壁
用透湿防水シート。
室内への熱の侵入を減
らし、快適で省エネな
住まいを実現します。

施工や点検が容易な後
付け基礎点検口。
浴槽区画の断熱気密を
確保し、工程に左右さ
れない点検口です。

これまで手間と時間が
かかっていたダボ穴埋
めがキャップをはめ込む
だけで簡単に行えます。

頭部径が従来品に比べ
て大きいため、面材へ
のめり込みを軽減し住
宅品質の向上に貢献！

クッション性のある丈
夫な床養生ボード。
４つ折りタイプで持
ち運び楽々。

2.0㎜厚遮音シート用の
つなぎ目カバー材です。

浴室区画内に使用する断熱
気密の基礎点検口です。
基礎幅150mm、土間コン
クリート立上げ寸法340
～400mmに対応します。

桐合板の表面に、高級柾目単板をはり、
洋風内装にも使いやすくなりました。

取付穴加工のみでワンタッチ取付。
電気工事は不要の、ACコンセントに
直接接続ができます。

ソフトクローズとキャッチ付。
2本で最大100kg耐える高荷
重な折りたたみ棚受。

折りたたみ棚受が
片側1ヶ所の操作で
たためるセット。

ワンタッチで折りたためる棚
受け金具。
耐荷重100kg屋外でも使える
ステンレス製の商品です。

さまざまなシーンで使える、ス
タイリッシュな支柱金物。
ステンレス調・ブラック・ホワイ
トをご用意しております。

重みで付いてしまう床の
キズを保護します。
透明シートで目立ちにく
く、床暖房にも対応して
います。

玄関やアプローチでの姿勢保持に
効果的です。

L45直貼りシートフロア
（非床暖リフォーム用）

ファミット インテリア
ドアシリーズfamitto ReFaceウォールMag

ノンヘッド
キャップダボ穴用 気密人通口カバー遮熱透湿防水シートHi ワイヤ連結エクセル釘

（XL釘）

養生ボードエフキープ 桐々アルボパネル遮音シート
遮音ジョイント 断熱基礎点検口

冷蔵庫下床保護パネル

ステンレス鋼製折りたたみ
棚受ダンパー内蔵

折りたたみ棚受用
一括解除レバーセット

ステンレスタッチポン カウンター用支柱金物

USB・ACコンセント フリーRレール 
F型ハンド

床・壁・内装

建材・建築副資材

金物・補助建材
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P.081 通気見切縁BM4NP.078 ep45軒ゼロSⅡ

P.208
モクハンガー 
天井付け室内物干し P.263

洗濯機防水パンベストレイ
BESTRAY P.274

ウルトラファインバブル
アダプターウルブロZ 

P.305
エス・ウッド 遮熱仕様デッキ
（受注生産）

P.277
スマートサニタリー
エントランスタイプ

荷揚機
スペースリフト2 P.348 LEDハンディライト

P.350
携帯型レーザー距離測定器
ライトスピード

工業用内視鏡
先端可動式工業用内視鏡 P.351

フルハーネス型
ツインランヤード

LEDクランプライトAC式
LEDベースライトAC式

瓦揚機
パワーコメットP.341P.341

P.350

P.345

P.331
タイベックソフトウェア
ESB緊急避難用寝袋 P.333 非常用飲料水袋 P.333 トイレ処理用凝固剤セット

3WAY毛布 P.334 非常用保温アルミシート P.337 カットエース抗菌

P.348 手回し充電ミニラジオライト

P.335 土のうステーション

P.332 防災リュックセット

P.337 カットエース抗菌印刷入

P.334P.334

P.069
金属サイディング
BullsVライン柄

Vラインのきらめき
が現代的なスタイ
ルを演出。
フラットな表面に刻
まれたVライン柄。

天然木の竿がイン
テリアに馴染む、天
井取付けタイプの
室内物干しです。

スライダー方式のスライドレール
は、2階の軒先まで届きます。

建築現場の階段開口部・
押入れスペース・吹き抜
け等に設置可能。
使用角度は45°～90°。

＜業界初＞
床上点検タイプに
洗濯機を設置し
たまま排水トラッ
プの洗浄が可能
になりました!!

ウルトラファインバブル
を発生させることがで
きる循環金具です。
お湯張り・追い炊きに
対応します。

玄関周りに洗面台を設置
し、室内ウイルスを持ち込
むリスクを軽減。玄関収納
も合わせてコーディネート
可能です。

エス・ウッドの遮熱対応
が可能になりました。
直射日光による表面温
度上昇を抑制します。

設計自由度が向上！
45分準耐火取得の通気材。

均一な発光で、作業場の隅ま
で明るく照らし、自然光に近い
昼白色の明かりは、色や形の
確認に最適。

マルチに使える3WAYライト。
（前照灯・側面灯・赤色灯（点滅））防水性能
（IPX5）や緊急時に使える赤色灯（点滅）付き。

40％拡張された対物レンズは
2倍の明るさを生み出し、超広
帯域コーティングされた全面
多層膜コートレンズは“真の色
合”を忠実に再現。

手の届かない場所を確認・撮影・保存・転送
できるカメラモニター付き工業用内視鏡。
静止画・動画の撮影、保存が親指一つで行
えるシンプルな操作性が魅力。

更にご利用しやすくハーネ
スがパワーアップ！

防災士＋震災経験者が
「災害時本当に欲しいも
の」をセットにしました。

非常用の飲料水を保管して
おける袋です。
特殊な弁がついていますの
で、傾けてもこぼれにくい
作りになっています。

災害時や断水時にすぐに
使えるトイレ処理用凝固
剤と汚物袋のセットです。

タイベック®シルバーの
素材を採用。スペース
をとらず軽量で、保温
性、透湿性を有する衛
生的な寝具です。

貼るだけ簡単の抗菌テープ抗菌
の印刷が入ったタイプもあります。

手回し・USB・ソーラーの3つの充電方式を
採用し、電源のない場所でも発電が可能。
災害時に必要な機能をすべて備えた多機
能ラジオライト。

非常時に役立つ軽量ブランケット
です。
かける・巻く・かぶる、と1枚3役
果たします。

常設することでいざと
いう時に素早く対応！
耐久性の高い土のう
袋で、長期保管しても
劣化が少ない！

貼るだけ簡単の
抗菌テープ。

ボタンのとめ方で1枚3役「寝袋・羽織る・毛布」
で使用できる毛布です。
2種のボタン付きで外れにくく、災害時の寒さ対
策やレジャー・アウトドアに便利です。

屋根・壁・デッキ

バス・サニタリー・物干し

現場ツール

防 災

軒天板なしで軒裏準耐火45分認定に対応。
軒ゼロ住宅との相性抜群な通気見切。

お問合せは、ジャパン建材各営業所までお願いします。
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◦ ガーデンシンクは外出後の玄関前の手洗い
場として、庭時間を充実させるアイテムと
して活躍します。

◦ できる限りウイルスを持ち込ませないよう
に家に入る前に手洗いをしたり、外遊びし
た後に手を洗って汚れを落として帰宅した
りするような生活シーンを実現します。

◦ ユニソンのガーデンシンクはスタイリッ
シュなデザインで立った姿勢のまま手洗い
ができる使いやすさも魅力です。

◦ 下部蛇口のホース用アダプターは市販ホー
スのワンタッチジョイントを使用して、洗
車や家庭菜園や芝生の水やりなど庭時間を
豊かにするアイテムとしても活躍します。

「ただいま」の前の手洗い ガーデンシンク
ガーデンシンクフィーノⅡ  ／  ガーデンシンクライアンⅡ

ご自宅に設置できる家庭用階段昇降機！
屋内曲線  S200  ／ 屋内直線  JOYSS

株式会社ユニソン　

ティーケー・ホームソリューションズ・ジャパン 株式会社　

ガーデンシンクフィーノⅡ
深いガーデンポットが魅力で、氷水を溜めてワインクー
ラーのように使うことや野菜を洗って庭で食事を楽しむな
ど家族の過ごし方が広がります。ハンドソープなどを置い
ておける小物置きも付属です。

ガーデンシンクライアンⅡ
オブジェのようなデザインが特徴です。2.5℃（± 2℃）以下にな
ると少量の水を排出する凍結防止ソケットが内蔵されているので
寒い冬場が心配な方でも安心してガーデンシンクのある暮らしを
実現します。　※ -15℃以下になる地域ではご利用いただけません。

屋内曲線　S200
◦ 独自技術のコンピューター制御自

動旋回機能（世界特許技術）を用
いることで、設置が難しい 70 度の
急な階段や、狭幅階段など様々な
シチュエーションに対応可能です。

◦ 階段、間取りは全て異なるため、そ
れぞれ最適なレール形状をご提案
し、精密に製造します。

◦ 従来の ” 介護 ” のイメージを払拭す
るデザインを実現！さまざまなイ
ンテリアと調和するエレガントな
意匠は設置場所を選びません。

屋内直線　JOYSS
◦ 階段の上階でイスが 70 度自

動旋回し、簡単・安全に乗り
降りする事ができます。

◦ レールはシンプルなアルミ 1
本レール、シートはお家のイ
ンテリアに合わせてお好きな
色をお選びいただけます。

◦ 下階側のレールを全自動で折
りたたむことが出来、階段を
利用するご家族の動線が確保
されます。（オプション）

ティーケー・ホームソリューションズ社は、1953 年の創業以

来、その経験と実績により世界各国で展開している業界最大

のメーカーです。階段昇降機、エレベーターのトップリーダー

として、多くの皆様方に「安心・安全」をお届けしております。
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•厚みは、業界最厚の 180 ㎜。　•HEAT20G2　6～ 7地域をカバーしています。

今回新たに【HEAT20G2】対応の天井用グラスウール断熱材を発売！

 お問合せは、ジャパン建材各営業所までお願いします。

イチオシ！

天井への施工イメージ天井への施工イメージ

電材課  商品紹介 ルームエアコン
高い省エネ性と、
清潔機能数最多を誇る
暖房能力強化タイプ、
冬場に嬉しい空清＋保湿機能搭載

※付属品の一部は除く

暖房能力を強化した｢ズバ暖｣の、HXVシリーズは、長時間
のエアコン使用で気になる｢省エネ性｣と、｢清潔性｣をしっ
かりカバー。業界トップの｢省エネ機能｣に、｢空清｣｢内部の
汚れ対策｣｢お手入れしやすさ｣3拍子揃った清潔性で、充
実機能の暖房強化プレミアムモデルです。

空清機能搭載!　
清潔性とメンテナンス性を
兼ね備えたコンパクトモデル

お部屋に圧迫感を与えないコンパクト設計。
独自の清潔機能と、省エネ機能を兼ね備えた、
人気のモデルに、「ヘルスエアー」を新搭載し
空清にも対応！寝室やお子様部屋に最適。

※付属品の一部は除く

赤外線センサー「ムーブアイmirA.I.+」が、床や
壁などの温度から体感温度を測り、室温変化を
先読み。人の位置も見て、AIが住宅の気密性や
間取り、家具の配置などから、気流の到達ルー
トを探して、今まで届かなかったところにも快適
な気流を届けて快適な空調を実現。従来より更
に緻密な検知で、必要な所にだけピンポイント
空調できるから、省エネ性が更に向上。

リモコン操作は簡単ワン
ボタンで、快適も省エネ
もAI自動におまかせ。更
に、窓開け換気に最適な
タイミングを教えてくれ
るから、空調効果や電気
代を無駄にせず、｢しっか
り換気｣をアシスト。

ムーブアイmirA.I.+

オンリーワンの省エネ性 快適に貢献する独自のセンサー技術

だけ！

電気を帯びたナノレベルの水粒子が、
菌などの活動を抑制。更にニオイを除去します。

霧ヶ峰の清潔性 独自の清潔機能をご紹介

ふと見上げた時に、エアコンの汚れが気になった
ことありませんか？クリーニングを頼むのも、時間
とコストが気になる、そんな時には、自分で簡単
にお手入れできる「はずせるボディ」がおすすめ。

１．はずせるボディ
だけ！

空清と、冬場に嬉しい保湿効果も。空気中の菌※
１・ウイルス※２・カビ菌※３・花粉※４を抑制。
更に脱臭効果も。

２．ピュアミスト
だけ！

ウイルス※1・花粉※２・ホコリ・PM2.5をキャッチ
して空気をきれいにする空清デバイス搭載。

※１：試験機関：独立行政法人　国立病院機構
　　　　　　　仙台医療センター臨床研究部ウイルスセンター
　　 試験結果：160分後のウイルス回収率は、「空気清浄運転」を
　　 設定しない場合に比べ、99％以上低減、1種類のウイルスにて試験を実施。

(ウイルス：25㎡密閉空間での試験結果。160分後。実使用空間での実証結果ではありません)

※２：試験機関：ITEA株式会社　東京環境アレルギー研究所。
　　　試験結果：空清デバイス稼働有無での花粉抑制率93％以上。

３．ヘルスエアー機能
だけ！

霧ヶ峰の清潔性 独自の３つの清潔機能をご紹介

ふと見上げた時に、エアコンの汚れが気になった
ことありませんか？クリーニングを頼むのも、時間
とコストが気になる、そんな時には、自分で簡単
にお手入れできる「はずせるボディ」がおすすめ。

１．はずせるボディ
だけ！

特許を取得した、独自の防汚技術は、摩擦に強く、
ホコリと油汚れにダブルで対応！　汚れてから落
とすのではなく、「汚れる前に防ぐ！」それが霧ヶ
峰の清潔性。

２．防汚コーティング
だけ！

特許第4698721号他

霧ヶ峰の省エネ性

「ムーブアイ」は、体感温度に合わせて、省エネ
運転に自動で切替。ピンポイント空調できるか
ら、温度ムラを抑制。無駄な電力を使用しない
から、しっかリ節電。

ハイブリッド運転
だけ！

特許第5585556号

省エネ※1に貢献する独自のセンサー※機能　

※他商品も各種掲載しています。詳細はE.COLLE vol.３をご覧ください。

※日本製

清潔性・省エネ性・暖房能力強化などライフパターンによって選べる品揃え

72022.5
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ジャパン建材　合板部

部長  猪爪  清和

晴れ

新設住宅着工戸数
　2022 年 2 月は、64,614 戸（前
年同月比 6.3％増）で 12カ月連続
の増加となった。その内、木造住
宅は 35,407 戸（前年同月比 0.1％
減）で 10カ月ぶりの減少となった。
季節調整済年率換算値は 87.2 万戸
で前月比 6.4％増、4カ月ぶりの増
加となる。
　利用関係別では持家が 19,258
戸（前年同月比 5.6％減）で 3 カ
月連続の減少、貸家は23,583戸（同
比 4.6％増）で 12カ月連続の増加、
分譲 21,453 戸（同比 23.3％増）
で先月の減少から再びの増加と
なった。分譲の内訳はマンション
が 9,727 戸（同比 43.5％増）で先
月の減少から再びの増加、戸建て
は 11,590 戸（同比 10.7％増）と
10カ月連続の増加となった。持家
は減少したが、貸家及び分譲住宅
は増加し、全体で前年同月比 6.3％
の増加となった。

国内 ･輸入合板の供給量
　2 月の国内合板生産量は 25.9
万㎥（前月比 103.6％、前年同月
比 102.2％）と発表された。その
内、針葉樹合板の生産量は 25.4 万
㎥（同比 104.0％、102.9％）と
なり、出荷量は 25.2 万㎥（同比
101.6％、105.0％）で在荷量は 9.3
万㎥となった。
　輸入合板の 2月度入荷量は 18.9

万㎥（前月比 73.7％、前年同月比
111.8％）となった。国別入荷量は
マレーシアが 6.2 万㎥、インドネ
シアが 6.9 万㎥、中国が 3.7 万㎥
となっている。

今後の見通し
　国内針葉樹合板に関しては、ロシ
ア産単板の禁輸が発表されたことで
更にひっ迫感が強まっている。先々
の供給不安を感じた客先の一部では
輸入品を探す動きも見受けられた。
今後は代替え樹種による生産にシフ
トしていくことが予想される。国産
材の比率もこれまで以上に高まるこ
とは確実視されており、柔軟な対応
が必要である。輸入単板に頼らない
オール国産材の生産技術および生産
体制を構築してもらいたい。
　輸入合板に関しては、大方の予
想どおりの入荷になっている。マ
レーシアとインドネシアの、両産
地のワーカー不足や原木問題など
から、今後も急激な生産増は見込
めない状況である。加えて接着剤
原料の価格急騰や海上輸送の手配
難と運賃の上昇は続いており、ま
だ現地価格は強気で推移している。
港頭在庫は極めて高水準で推移し
ているが、アイテムによっては欠
品状態が継続され、為替の影響も
あり一気に価格の上昇が進んでい
る。まだ必要量は先手で確保して
おいた方がよいだろう。

ぜひ動画をチェックしてください！

J-GREEN の紹介動画をホームページで公開中です。

気候変動への対策は住宅産業に携わるすべての企業の使命です。

ジャパン建材は「J-GREEN」を一つの答えとして推進してまいります。

J-GREEN×SDGs
　地球環境保全への貢献
植林事業に取り組むことで伐採後も新しい森林を育成し、地球温暖化の防止に貢献しま
す。また、木材は伐採後も炭素を固定するため、木材を多く使用することで、本来排出
されるはずだった二酸化炭素の削減につながります。

　持続可能な資源調達
国産材利用の促進、植林事業への参画を通して、森林の循環、育林に貢献します。さらに、
森林認証材や合法性に配慮した木材を使用することで、違法伐採による環境破壊、森林
経営の圧迫の抑制に貢献します。

ジャパン建材は 2030 年に実現したいビジョンのために、
SDGs に適合する重要課題を選定し、取り組みの一部として
J-GREEN を掲げています。

第一回��合板の商品名表記変更について
古くから、合板、木材業界では、商品名を簡略化した俗称であったり、地域
特有の呼び方など、同じアイテムでも様々な表現が使われていました。
業界内では、まだまだそういった俗称が使われ続けています。
我々ジャパン建材は、納品書等の発行書類に記載する商品名表記を、JAS 規
格に則った表記へ統一化を図ってまいります。

昨今、ラワンやラーチは合板の樹種としてはほとんど使用されていません。
寸法も実寸表記のみにすることで、視認性を高めます。誤った先入観を与えないため
にも、ジャパン建材では合板類の表記を正していく所存です。
皆様のご理解、ご協力をお願い申し上げます。

合板、木材製品の商品名表記を見直しへ

例

旧表記 新表記

コンパネ コンクリート型枠用合板

トソーコンパネ、ウレタン 表面加工コンクリート型枠用合板

ラーチ合板、針葉樹 構造用合板　針葉樹

ラワン合板、ラワンベニヤ 普通合板

下地合板 普通合板　2 類 2 等 など

養生ベニヤ 普通合板　2 類 2 等２. ５ミリ
NONJAS 合板 など

曲げベニヤ
造作用単板積層材
曲げ合板（単板構成がすべて同じ繊維方向で
貼られる為、LVLと同じ扱いになる）

旧表記 新表記

3 × 6（サブロク） 910×1820、900×1800（実寸表記）

商品名表記例

サイズ表記例


